
令和元年度 第 3回中津江グループホームなごみ運営推進会議議事録 

 

実施日時 令和 元年 9 月 26 日（木） 14:00～15:00 

場所 萩市総合福祉センター 

出席者 別紙参照 

前 回 か ら の 継 続 課 題 

・ 無 

・ ○有   

内容:萩市総合福祉センターの3階が災害拠点となっており、

新庁舎の見学会を実施したいとの意見あり、今回の運営推

進会議を兼ねて見学会を実施することとなる。 

は じ め に 

・ グループホーム（以下 GH）管理者より挨拶。 

この度、萩市総合福祉センターの見学会を実施することと

なった。福祉と災害時の拠点となる為、身近で関わりが深

い庁舎だと考えている。見学会を通じて、意見等あればそ

の都度聞いてもらいたい。 

10 月より介護報酬改定と消費税率の変更に伴い、利用料金

の負担額も変更となる。重要事項説明書も変更となる為、

随時送付しているので確認をお願いしたい。 

萩市総合福祉センター 

見学会 

・ 萩市高齢者支援課課長より案内と説明 

  

  

  

近
況 利用者状況 

・ GH 管理者より、令和元年 8 月～9 月の利用状況（利用者の

平均年齢、平均要介護度、入退所状況等）を説明する。 



 
 

 

 

 

活動状況 

・ GH 管理者より、なごみ便り（第 101 号/ R1.8 月、第 102 号

/R1.8 月）を紹介する。家族交流行事として GH 夏祭り、地

域行事への参加として田町七夕祭りへの作品出展、ソーメ

ン流し、敬老行事や思い出メニュー等を説明する。 

前回会議の中で、行事や昼食会等の案内が当日に近い場合

があるので早目に知らせてもらえればとの意見あり、昼食

会の日程を 2ヶ月先まで掲載するようにしている。 

・ GH 計画作成担当者より、平成 31 年 8 月及び令和元年 9 月

の事故報告と対策について説明する。 

・ GH 管理者より、身体拘束廃止部会の取組み状況について説

明する。 

身体拘束廃止部会を毎月 1 回開催する中で、言葉掛けにつ

いて見直しを行っている。『丁寧な言葉使いをする』という

目標を設定し、全職員で取り組みを行っている。 

・ GH 管理者より、自己評価と外部評価の詳細について説明す

る。また、事業所の特色と目標達成計画について説明する。

評 
 
 
 
 
 
 

価 

利用者 

・ 福祉センター見学会を通じて、「綺麗な所が出来たね」「（屋

上では）あれ明倫小学校やろ。懐かしいねぇ。」と普段見る

事がない新しい庁舎に感動されている様子であった。 

（GH 管理者） 

家 族 

・ 地域活動の一環で 1 階の多目的ホールを使用しているが、

他の場所も見学できて良い機会になった。福祉の拠点であ

ることから、今後利用する機会もあると思う。（家族） 

・ 転倒による事故報告が 5 件あり、転倒後の対応や改善策も

考えられており安心しております。バリアフリーの環境で

あっても躓くこともあるので、ロコモも注目されているが

日常での適度な運動も大事だと思いました。（家族） 

→GH では室内においても TV 体操や家事を通じて、日常的

に適度な運動を行なうようにしている。身体機能が著しく

低下しないように気をつけていきたいと思う。 

（GH 管理者） 

地域住民 

・ 転倒による事故の内容で、風邪薬の服用による転倒の可能

性との話しがあったが、どのような内容なのか。 

→転倒当日の朝より風邪症状あり、係りつけ医へ受診にて

風邪薬を処方してもらう。服用による影響と発熱等症状に

よる倦怠感もあり、脱力から転倒された可能性もあると考

えている。処方薬が合わない場合には、他の服薬処方を依

頼するなどの対応を考えている。（GH 管理者） 

近

況

に

つ

い

て 



・ 初めて福祉センター内を見学した。普段見る事がない施設

なのでいい経験になった。（萩市消防団椿東第一分団） 

・ 転倒事故の報告もあったが、先日自分も転倒してしまい顔

面を打撲した。医療機関受診も異常ないとの診断結果であ

ったが、高齢による身体機能低下での転倒との所見あり、

今後も気を付けなければならないと感じた。 

（中津江シルバーハウジング H棟管理者） 

市町村等 

・ 萩市総合福祉センターは災害時での拠点となっているが、

避難待機場所でもある屋上を確認し、災害規模にもよるが

十分なスペースが確保出来ていると感じた。 

  （萩市在宅介護支援センター） 

グループホーム 
・ 見学にて、災害備蓄庫の確認が出来た。非常時に常備して

ある安心感がある。（GH 介護職） 

質
問
・
助
言
・
要
望
等 

市町村等 

・ 福祉センターでは 1階ホールの活用として、福祉関係だけ

ではなく、様々な行事が行なえるスペースとして考えてい

る。10/12（土）は終活フォーラムとして、『死』について

考える機会やエンディングノートの活用等の講演が行なわ

れるので、是非参加してもらいたい。 

（萩市高齢者支援） 

グループホーム 

・ 先月の大雨でなごみ周辺道路は冠水したが、地域の被害状

況はあったのか。（GH 管理者） 

→この度の大雨では、山水の集中や雨量により用水路排水

が間に合わず、道路冠水や流木、落石による主要道路の通

行が難しくなった場所が 5箇所あった。 

（中津江 1区町内会長） 

→萩市土砂災害ハザードマップでは、施設西側の山が土砂災

害警戒区域に指定されており、この度実際通行障害が起こ

っている為、日頃から防災意識を持つとともに、避難訓練

を継続することが大切だと考える。 

（GH 管理者） 

・ インフルエンザ罹患情報が確認されている。利用者の予防

接種は例年通り 11 月初旬を考えている。10 月には予診票

を送付するので確認をお願いしたい。（GH 管理者） 

次回会議までの 

継続課題 
・ 特になし 

備    考 
次回：令和元年 11 月 28 日（木）14:00 開催予定 

場所：中津江・福祉複合施設なごみ 

 

地域住民 
評

  

価 


